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平
へい

成
せい

28年
ねん

度
ど

第
だい

６期
き

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

第
だい

５回
かい

だれもが住
す

みたいまちをつくる部会
ぶかい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

28年
ねん

12月
がつ

12日
にち

（月
げつ

）午
ご

後
ご

６時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

７階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出席者
しゅっせきしゃ

（敬 称 略
けいしょうりゃく

） 

 委
い

員
いん

 ９名
めい

   新井
あ ら い

トキ
と き

子
こ

、江守
えも り

千惠子
ち え こ

、髙橋
たかはし

順子
より こ

、知念
ちね ん

ジョアンナ
じ ょ あ ん な

、能條
のうじょう

重信
しげのぶ

、朴
ぱく

昌浩
ちゃんほ

、

   原
はら

千
ち

代
よ

子
こ

、峯尾
みね お

照
てらす

、森脇
もりわき

卓郎
たくろう

 欠席
けっせき

 須山
すや ま

令子
よし こ

 傍
ぼう

聴
ちょう

０人
にん

（進行
しんこう

：町田企画課長
まちだきかくかちょう

）

１ 開会
かいかい

・ 委員
いい ん

の出欠
しゅっけつ

の確認
かくにん

・ 会
かい

議
ぎ

の公
こう

開
かい

、会議録
かいぎろく

の開示
かい じ

、会議
かい ぎ

の記録
きろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
など

の説明
せつめい

、

傍聴者
ぼうちょうしゃ

の確認
かくにん

・ 配布
はい ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

（進行
しんこう

：原
はら

部会長
ぶかいちょう

）

２ 議題
ぎだ い

（１）審議
しん ぎ

課題
かだ い

について（資料
しりょう

１） 

審議
しん ぎ

課題
かだ い

について、「資料
しりょう

１：審議
しん ぎ

課題
かだ い

について」を用
もち

いて、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を

行
おこな

った。

審議
しん ぎ

課題
かだ い

について、意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は以下
い か

のとおり。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 審議
しん ぎ

を進
すす

めるに当
あ

たり、地域
ちい き

情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

を作成
さくせい

していく方向
ほうこう

で話
はなし

を

進
すす

めていますが、「審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１：地域
ちい き

による見守
みま も

り活動
かつどう

の推進
すいしん

」では高齢者
こうれいしゃ

に

向
む

けた地域
ちい き

情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

、「審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

２：子育
こそ だ

て支援
しえ ん

の充実
じゅうじつ

」では子育
こそ だ

て世代
せだ い

に向
む

けた地域
ちい き

情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

ということで、両方
りょうほう

のテーマ
て ー ま

で地域
ちい き

情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

づ

くりをすることになっています。マップ
ま っ ぷ

の範囲
はん い

が川崎区
かわさきく

全体
ぜんたい

とするのか、地域
ちい き

を絞
しぼ

ってやっていくのか、地域
ちい き

を絞
しぼ

る場合
ばあ い

にはどのように進
すす

めていくかを決
き

め

ていければと思
おも

います。川崎区
かわさきく

全体
ぜんたい

のものは、行政
ぎょうせい

が作成
さくせい

しているものもあ

り、既
すで

に多
おお

くの方
かた

に活用
かつよう

されているものもあるので、どのような方
かた

を対象
たいしょう

に、
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どのような情報
じょうほう

を発信
はっしん

していくのかを考
かんが

えていかなければいけません。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１：地域
ちい き

による見守
みま も

り活動
かつどう

の推進
すいしん

＞ 

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

２：子育
こそ だ

て支援
しえ ん

の充実
じゅうじつ

＞

森脇
もりわき

委員
いい ん

 私
わたし

は前回
ぜんかい

欠席
けっせき

してしまいましたが、私
わたし

がイメージ
い め ー じ

していたものと少
すこ

し異
こと

なります。私
わたし

が考
かんが

えていたのは、まず第
だい

５期
き

の取組
とりくみ

の発展
はってん

ということで

は、大師
だい し

・田島
たじ ま

・中央地区
ちゅうおうちく

のそれぞれで、見守
みま も

り活動
かつどう

をやっている団体
だんたい

を取材
しゅざい

し、第
だい

５期
き

の良
よ

い事例
じれ い

として紹介
しょうかい

しながら普及
ふきゅう

させていくというイメージ
い め ー じ

を

持
も

っていました。

  また、地域
ちい き

情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

の作成
さくせい

では、前回
ぜんかい

の議論
ぎろ ん

の結果
けっ か

では、そのマップ
ま っ ぷ

の

対象
たいしょう

者
しゃ

が高齢者
こうれいしゃ

や子育
こそ だ

て世代
せだ い

となっていますが、私
わたし

のイメージ
い め ー じ

では、高齢者
こうれいしゃ

の見守
みま も

りをやっている側
がわ

、子育
こそ だ

て支援
しえ ん

をやっている側
がわ

に対
たい

して、その活動
かつどう

の

支援
しえ ん

になるようなマップ
ま っ ぷ

づくりをやっていくイメージ
い め ー じ

でした。見守
みま も

り活動
かつどう

や

子育
こそ だ

て支援
しえ ん

活動
かつどう

をしている方
かた

が、その活動
かつどう

で使
つか

っていけるようなマップ
ま っ ぷ

です。

実際
じっさい

にひとり暮
ぐ

らしをしている高齢者
こうれいしゃ

が使
つか

うマップ
ま っ ぷ

ではありません。マップ
ま っ ぷ

だ

けでなく、支援
しえ ん

活動
かつどう

をする側
がわ

の人
ひと

が活動
かつどう

をしやすいように、こういった情報
じょうほう

は

ここに載
の

っていますよといった一覧表
いちらんひょう

などは作成
さくせい

していいと思
おも

います。

  そして、もし可能
かの う

であれば、マップ
ま っ ぷ

は活動
かつどう

をしている各
かく

団体
だんたい

が自主性
じしゅせい

を持
も

っ

て自分
じぶ ん

たちで作成
さくせい

していけるようなマニュアル
ま に ゅ あ る

を作成
さくせい

して、第
だい

５期
き

の取組
とりくみ

であ

る事例
じれ い

紹介
しょうかい

とマップ
ま っ ぷ

づくりの活動
かつどう

を一緒
いっしょ

に普及
ふきゅう

・啓発
けいはつ

していければと思
おも

って

います。

峯尾委員
みね お い い ん

 確
たし

かに支援
しえ ん

活動
かつどう

をしている方
かた

たちに向
む

けて作
つく

るマップ
ま っ ぷ

は、喜
よろこ

ばれる

と思
おも

います。「審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

２：子育
こそ だ

て支援
しえ ん

の充実
じゅうじつ

」で考
かんが

える地域
ちい き

情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

との仕分
し わ

けは考
かんが

えていかないといけないと思
おも

います。

能條
のうじょう

委員
いい ん

 私
わたし

は、高齢者
こうれいしゃ

や子育
こそ だ

て世代
せだ い

に向
む

けたマップ
ま っ ぷ

ということで前回
ぜんかい

は考
かんが

えてしまっていましたが、支援
しえ ん

活動
かつどう

を行
おこな

っている側
がわ

のためのマップ
ま っ ぷ

というこ

とは、むしろそれが特徴的
とくちょうてき

になり、行政
ぎょうせい

も出
だ

していないような今
いま

までにない

マップ
ま っ ぷ

づくりや情報
じょうほう

提供
ていきょう

ができる気
き

がします。

知念委員
ちね ん い い ん

 支援
しえ ん

活動
かつどう

をする側
がわ

の方
かた

は、若
わか

い人
ひと

が多
おお

いので、紙
かみ

でのマップ
ま っ ぷ

はあまり

持
も

たないのではないでしょうか。今
いま

はスマートフォン
す ま ー と ふ ぉ ん

等
など

で調
しら

べることが主流
しゅりゅう

になっています。
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髙橋
たかはし

委員
いい ん

 マップ
ま っ ぷ

づくりは、こちらの部会
ぶか い

でもそうですが、進
すす

めよう川崎
かわさき

まちづ

くり部会
ぶか い

でも作成
さくせい

する議論
ぎろ ん

をしています。行政
ぎょうせい

でも多
おお

くのマップ
ま っ ぷ

があり、様々
さまざま

な場所
ばし ょ

に置
お

かれていますが、実際
じっさい

に作
つく

ったとして見
み

てくれるのかなという疑問
ぎも ん

は確
たし

かにあります。マップ
ま っ ぷ

づくりをやるのであれば、支援
しえ ん

活動
かつどう

をする方々
かたがた

を

支援
しえ ん

する意味
い み

で、一緒
いっしょ

にマップ
ま っ ぷ

を作
つく

っていくことの方
ほう

が、興味
きょうみ

を持
も

って活用
かつよう

し

てくれる気
き

がします。

江守委員
えも り い い ん

 ここに何
なに

があるといったような情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

は、多
おお

く出回
でま わ

っており、

それをもっと身近
みぢ か

な地域
ちい き

に絞
しぼ

って作
つく

るという考
かんが

えもあると思
おも

います。しかし、

鋼管通二丁目
こうかんどおりにちょうめ

の場合
ばあ い

は、町会
ちょうかい

に加入
かにゅう

していない家庭
かて い

も含
ふく

めて、全
ぜん

家庭
かて い

の情報
じょうほう

を持
も

っており、実際
じっさい

に災害
さいがい

が起
お

きた時
とき

に、支援
しえ ん

が必要
ひつよう

な方
かた

を把握
はあ く

しています。

個人
こじ ん

情報
じょうほう

の問題
もんだい

もあり、なかなか難
みずか

しいですが、そのようなことが全
ぜん

町会
ちょうかい

で

できればいいと思
おも

います。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 第
だい

５期
き

とのつながりから考
かんが

えると、支援
しえ ん

活動
かつどう

を行
おこな

っている方々
かたがた

に向
む

けた情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

づくりが良
よ

い気
き

がしますが、それには個人
こじ ん

情報
じょうほう

の問題
もんだい

が

絡
から

んでくるので、ごく一部
いち ぶ

の方
かた

しか持
も

てないマップ
ま っ ぷ

を作
つく

るということになると

思
おも

います。逆
ぎゃく

に、誰
だれ

もが見
み

られるマップ
ま っ ぷ

を作
つく

るのであれば、一般的
いっぱんてき

な情報
じょうほう

し

か掲載
けいさい

できずにありふれたマップ
ま っ ぷ

と似
に

たようなものになってしまいます。

原部会長
はらぶかいちょう

 支援
しえ ん

活動
かつどう

をしている側
がわ

への情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

ということは、どのような

視点
して ん

で作
つく

っていくかを考
かんが

えなくてはと思
おも

います。前回
ぜんかい

、峯尾委員
みね お い い ん

が出
だ

してく

れたマップ
ま っ ぷ

は、民生委員
みんせいいいん

からの視点
して ん

で作
つく

られていると思
おも

います。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 我々
われわれ

区民会議
くみ ん か い ぎ

が支援
しえ ん

活動
かつどう

をしている人
ひと

に向
む

けてマップ
ま っ ぷ

を作成
さくせい

するの

ではなく、それぞれ支援
しえ ん

活動
かつどう

をしている方
かた

が自分
じぶ ん

で作
つく

るマップ
ま っ ぷ

、自分
じぶ ん

で必要
ひつよう

な

情報
じょうほう

を落
お

とせるようなマップ
ま っ ぷ

を作
つく

ることを想定
そうてい

し、区民会議
くみ ん か い ぎ

ではその土台
どだ い

を

作
つく

り、普及
ふきゅう

・啓発
けいはつ

していくイメージ
い め ー じ

を持
も

っています。

  マップ
ま っ ぷ

の範囲
はん い

や必要
ひつよう

な情報
じょうほう

などは、支援
しえ ん

活動
かつどう

をしている方
かた

それぞれ異
こと

なる

ので、それぞれ自分
じぶ ん

達
たち

の立場
たち ば

で 考
かんが

えて作成
さくせい

し、それぞれの活動
かつどう

に役立
やく だ

てる

マップ
ま っ ぷ

です。

  子育
こそ だ

ての視点
して ん

で考
かんが

えると、保育園
ほいくえん

や子育
こそ だ

て支援
しえ ん

センター
せ ん た ー

、公園
こうえん

などがどこ

にあるかを各自
かく じ

が記載
きさ い

していきます。もちろん頭
あたま

ではわかっていると思
おも

いま

すが、改
あらた

めて自分
じぶ ん

でマップ
ま っ ぷ

を作成
さくせい

し、子育
こそ だ

てに役立
やく だ

てていくことができると思
おも
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います。世代
せだ い

や立場
たち ば

によって記載
きさ い

していく内容
ないよう

が異
こと

なり、自分
じぶ ん

だけの役立
やく だ

つ

マップ
ま っ ぷ

ができるイメージ
い め ー じ

です。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 我々
われわれ

が区民会議
くみ ん か い ぎ

としてどこまでやればいいのでしょうか。地図
ち ず

を白紙
はく し

で配布
はい ふ

するわけではないでしょう。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 極端
きょくたん

な話
はなし

で言
い

えば、白紙
はく し

で配布
はい ふ

していくこともアリ
あ り

だと思
おも

います。

ただ、白紙
はく し

で渡
わた

しても何
なに

を記載
きさ い

すればいいのかわからないので、例示
れい じ

で様々
さまざま

な

ものを示
しめ

す必要
ひつよう

はあると思
おも

います。

峯尾
みね お

委員
いい ん

 自分
じぶ ん

で作成
さくせい

するマップ
ま っ ぷ

であれば、個人
こじ ん

情報
じょうほう

については気
き

にせずに

記載
きさ い

できると思
おも

います。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 ただ、地図
ち ず

をどのように入手
にゅうしゅ

するのか、それとも事務局
じむきょく

から提供
ていきょう

す

るのかという面
めん

では、少
すこ

し課題
かだ い

があると思
おも

います。ゼンリン
ぜ ん り ん

住宅
じゅうたく

地図
ち ず

を使
つか

う

わけにはいかないと思
おも

います。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 個人
こじ ん

宅
たく

の名前
なま え

が記載
きさ い

されている地図
ち ず

でもダメだと思
おも

います。

能條
のうじょう

委員
いい ん

 行政
ぎょうせい

であれば地図
ち ず

情報
じょうほう

を持
も

っていると思
おも

うので、どこで入手
にゅうしゅ

でき

るのかということだけ案内
あんない

しておけばいいかもしれません。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 町内会
ちょうないかい

に入
はい

っていない方
かた

は、意外
いが い

と情報
じょうほう

を持
も

っていないかもしれま

せん。郵便局
ゆうびんきょく

や銀行
ぎんこう

、公園
こうえん

などの施設
しせ つ

の情報
じょうほう

は簡単
かんたん

に入手
にゅうしゅ

できるので、記載
きさ い

する必要
ひつよう

ないと思
おも

います。しかし、地域
ちい き

でこういった活動
かつどう

がある、お母
かあ

さんの

ための子育
こそ だ

て相談窓口
そうだんまどぐち

がここにある、こういった行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

がある、とい

うような情報
じょうほう

は意外
いが い

に知
し

らないのではないでしょうか。そういった情報
じょうほう

の方
ほう

が大切
たいせつ

であり、多
おお

くの人
ひと

が知
し

りたい情報
じょうほう

だと思
おも

います。

原部会長
はらぶかいちょう

 今
いま

まで出
で

た意見
いけ ん

をまとめると、一般区民
いっぱんくみん

が使
つか

うマップ
ま っ ぷ

はもう行政
ぎょうせい

か

らも多
おお

くのマップ
ま っ ぷ

が出
で

ているので、作
つく

っても重複
ちょうふく

してしまうということで、

支援
しえ ん

活動
かつどう

をしている側
がわ

の方
かた

がその活動
かつどう

に役立
やく だ

つようなマップ
ま っ ぷ

を自分
じぶ ん

の手
て

で作
つく

っていくというご意見
いけ ん

が出
で

たと思
おも

います。これについては、様々
さまざま

な立場
たち ば

の人
ひと

を

集
あつ

めてマップ
ま っ ぷ

づくりワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

などをやったりしないと、なかなかまとめ



5

ていくことは難
むずか

しい気
き

がします。

  また、区民会議
くみ ん か い ぎ

として何
なに

ができるか、何
なに

を提案
ていあん

するべきか、ということを考
かんが

えた時
とき

に、様々
さまざま

な支援
しえ ん

活動
かつどう

をしている方々
かたがた

がどのような情報
じょうほう

を求
もと

めているの

かを整理
せい り

して、議論
ぎろ ん

していく方向
ほうこう

性
せい

だと感
かん

じます。高齢者
こうれいしゃ

、子育
こそ だ

て、外国人
がいこくじん

な

ど、それぞれの視点
して ん

を持
も

ちながら、支援
しえ ん

していく情報
じょうほう

や資源
しげ ん

などをしっかり

整理
せい り

してまとめていくことが、区民会議
くみ ん か い ぎ

としてできることかと思
おも

います。

  あまり総花的
そうばなてき

になると収 集
しゅうしゅう

がつかなくなってしまうと思
おも

うので、定番的
ていばんてき

に

民生委員
みんせいいいん

さんに役立
やく だ

つもの、町会
ちょうかい

に役立
やく だ

つものを整理
せい り

してみて、まとめてい

くことで充分
じゅうぶん

良
よ

いと考
かんが

えています。

髙橋
たかはし

委員
いい ん

 それぞれの立場
たち ば

の方
かた

が、どういったことを知
し

りたいのか、どんな情報
じょうほう

を得
え

たいのか、何
なに

を望
のぞ

んでいるかということを整理
せい り

して、良
よ

い方法
ほうほう

でまとめて

いきたいと考
かんが

えています。

原部会長
はらぶかいちょう

 支援
しえ ん

活動
かつどう

などをおこなっている方
かた

の生
なま

の声
こえ

を聞
き

くために、関連
かんれん

の団体
だんたい

の方
かた

を集
あつ

めるような会
かい

を開催
かいさい

していくことも考
かんが

えられると思
おも

います。ちょう

ど「審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

３：外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

も住
す

みやすいまちづくり」でも、今後
こん ご

、外国人
がいこくじん

の方
かた

を集
あつ

めて意見
いけ ん

を聞
き

く場
ば

を設
もう

けていく方向
ほうこう

になっています。高齢者
こうれいしゃ

支援
しえ ん

、

子育
こそ だ

て支援
しえ ん

の視点
して ん

からも、そういった会
かい

を実施
じっ し

してもいいかもしれません。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 マップ
ま っ ぷ

づくりについては、ただ集
あつ

めてワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

をやるというこ

とではなく、我々
われわれ

がこういったマップ
ま っ ぷ

を作
つく

りましょうという方法論
ほうほうろん

を提案
ていあん

して

いくイメージ
い め ー じ

です。マップ
ま っ ぷ

の作成
さくせい

方法
ほうほう

のマニュアル
ま に ゅ あ る

のようなものを目的
もくてき

も含
ふく

め

て、区民会議
くみ ん か い ぎ

で作
つく

っていき、それを検証
けんしょう

する場
ば

をワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

で設
もう

けても

いいかもしれません。そして、実際
じっさい

にマップ
ま っ ぷ

づくりをしてみて、ちゃんとでき

るのかどうかを修正
しゅうせい

していく流れになると思
おも

います。

原部会長
はらぶかいちょう

 それをやるにしても、高齢者
こうれいしゃ

支援
しえ ん

、子育
こそ だ

て支援
しえ ん

、外国人
がいこくじん

支援
しえ ん

といった

視点
して ん

が必要
ひつよう

になると思
おも

います。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 高齢者
こうれいしゃ

はインターネット
い ん た ー ね っ と

を使
つか

えない方
かた

が多
おお

いので、やはり情報
じょうほう

難民
なんみん

だと思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 高齢者
こうれいしゃ

、子育
こそ だ

て世代
せだ い

、外国人
がいこくじん

がどのような情報
じょうほう

を欲
ほっ

していて、支援
しえ ん

す
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る側
がわ

の現状
げんじょう

はどうなっているのかということを把握
はあ く

して整理
せい り

しないといけな

いと思
おも

います。

原部会長
はらぶかいちょう

 次回
じか い

、１月
がつ

の専門
せんもん

部会
ぶか い

で、支援
しえ ん

する側
がわ

がどういったものを求
もと

めている

のか、どういった情報
じょうほう

を求
もと

めているのかという視点
して ん

を整理
せい り

していき、その結果
けっ か

がマップ
ま っ ぷ

づくりになるのか、それとも違
ちが

う取組
とりくみ

になるのかはまだわかりません

が、皆
みな

さんのアイデア
あ い で あ

を持
も

ち寄
よ

って整理
せい り

しながら、少
すこ

し具体的
ぐたいてき

に議論
ぎろ ん

していき

たいと思
おも

います。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 次回
じか い

の部会
ぶか い

では、議論
ぎろ ん

を効率
こうりつ

よく行
おこな

うために、ポストイット
ぽ す と い っ と

を用意
よう い

し

て、ブレインストーミング
ぶ れ い ん す と ー み ん ぐ

的
てき

にやってはどうでしょうか。

原部会長
はらぶかいちょう

 考
かんが

えが固
かた

まっている方
かた

は、事前
じぜ ん

に事務局
じむきょく

に書面
しょめん

で出
だ

していただくと

効率化
こうりつか

が図
はか

れると思
おも

います。よろしくお願
ねが

いします。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

３：外国人市民
がいこくじんしみん

も住
す

みやすいまちづくり＞

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 前回
ぜんかい

の部会
ぶか い

で配布
はい ふ

してもらった「川崎
かわさき

市
し

に住
す

む外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ」と

いう行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

の窓口
まどぐち

と問
と

い合
あ

わせが多言語
た げ ん ご

で掲載
けいさい

されている冊子
さっ し

があり

ましたが、これは配布
はい ふ

しているとのことですが、この中身
なか み

についても、外国人
がいこくじん

の方
かた

にあまり共有
きょうゆう

されていないと感
かん

じています。行政
ぎょうせい

側
がわ

の対応
たいおう

が縦割
たて わ

りなの

で、なかなか理解
りか い

が難
むずか

しいと思
おも

います。

  例
たと

えば、国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

がやっている相談窓口
そうだんまどぐち

もあるし、区役所
くやくしょ

がやってい

る相談窓口
そうだんまどぐち

もあるし、県民
けんみん

センター
せ ん た ー

でやっている相談
そうだん

もあります。また、時間
じか ん

も言語
げん ご

ごとに細
こま

かく区切
く ぎ

られており、なかなか利用実績
りようじっせき

がない状 況
じょうきょう

です。さ

らには、ふれあい館
かん

も区役所
くやくしょ

から委託
いた く

されている翻訳通訳
ほんやくつうやく

派遣事業
はけんじぎょう

というもの

があり、それが子
こ

どもに関
かん

することであれば、民生委員
みんせいいいん

さんだって使
つか

うことが

できるのに、利用実績
りようじっせき

はほとんどない状 況
じょうきょう

です。

  そういった意味
い み

では、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の方
かた

に、自分
じぶ ん

達
たち

が困
こま

ったときにどこに行
い

け

ば相談
そうだん

できるのかということが複合的
ふくごうてき

にわかるマップ
ま っ ぷ

を区民会議
くみ ん か い ぎ

で作成
さくせい

して

多言語
た げ ん ご

化
か

までしたいと、この第
だい

６期
き

では考
かんが

えています。高齢者
こうれいしゃ

支援
しえ ん

、子育
こそ だ

て

支援
しえ ん

でも同
おな

じことが言
い

えると思
おも

いますが、バラバラ
ば ら ば ら

になっているものを横
よこ

につ

なげて見
み

える化
か

していくことが大切
たいせつ

です。

  外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

向
む

けの防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

は、実際
じっさい

に事業化
じぎょうか

されて取組
とりくみ

が進
すす

められて

いますが、実際
じっさい

に行政
ぎょうせい

が現場
げん ば

に加
くわ

わった中
なか

で、外国人
がいこくじん

の方
かた

の意見
いけ ん

を聞
き

く場
ば

を設
もう
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けていきたいと考
かんが

えています。

（２）区民会議
くみ ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

（案
あん

）について（資料
しりょう

２） 

区民会議
くみ ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

（案
あん

）について、「資料
しりょう

２：平成
へいせい

28年度
ねん ど

第
だい

６期
き

川崎区
かわさきく

区民会議
くみ ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

実施
じっ し

概要
がいよう

（案
あん

）」を用
もち

いて、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。

区民会議
くみ ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

（案
あん

）について、意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は出
で

なかった。

（３）審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について（資料
しりょう

３） 

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、「資料
しりょう

３：審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について」を用
もち

い

て、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は出
で

なかった。

３ その他
た

・ 第
だい

６回
かい

の専門
せんもん

部会
ぶか い

は１月
がつ

31日
にち

（火
か

）に開催
かいさい

予定
よて い

である。 

（山口
やまぐち

副区長
ふくくちょう

） 

 本日
ほんじつ

は熱心
ねっしん

にご議論
ぎろ ん

いただきありがとうございます。今後
こん ご

とも審議
しん ぎ

の方
ほう

、どうぞよ

ろしくお願
ねが

いします。

■閉会
へいかい

宣言
せんげん

午後
ご ご

8時
じ

20分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


